

# Ein Tag mit: Rektor Hans Sünkel

## „Brain-Jogging“: 2000 Termine pro Jahr!

Rektor Sünkel absolviert rund 2000 Termine/Jahr, das sind rund 40 Termine/Woche, oder auch acht Termine pro Tag, die ihn mitunter quer durch die ganze Welt führen.

Ines Hopfer



- 3.00 Uhr** Tagwache – der Wecker klingelt um drei Uhr früh.
- ab 4.00 Uhr** Rektor Sünkel „in action“, die Post vom Vortrag wird erledigt, E-Mails werden beantwortet, der Rektor bereitet sich auf seine Termine vor ...
- 7.30 Uhr** Termin mit Edith Binder von der Personalabteilung betreffend Berufungsangelegenheiten.
- 8.00 Uhr** Termin mit Anna Tesch, Assistentin des Rektors, besprochen wird alles, was gerade anfällt ...
- 9.00 Uhr** Termin mit Gertrude Pichler, Veranstaltungsmanagement. Die letzten Details für die akademische Feier, Ehrenprofessur an Siegfried Wolf, werden geklärt.
- 10.30 Uhr** Pressereferentin Alice Grancy legt die Presseunterlagen für die Wolf-Ehrung vor, Freigabe erfolgt durch den Rektor persönlich.
- 11.00 Uhr** Termin mit Roger Riewe, Lutz Sparowitz, VR Kainz und Ursula Tomantschger-Stessl betreffend Jubiläumsjahr 2011.
- 12.00 Uhr** wieder am Schreibtisch...
- 14.00 Uhr** Rektoratssitzung mit VR Kainz, VR Bauer, VR Stelzer, Ursula Tomantschger-Stessl.
- 18.00 Uhr** Noch Vorbereitungen für die nächsten Tage.
- 21.00 Uhr** Ab nachhause.....



### Rund um die Uhr im Einsatz!

Der Arbeitstag von unserem Rektor hat für gewöhnlich 16 Stunden, manchmal auch mehr. Zeit für die Familie bleibt dabei kaum. Rektor Sünkel dazu: „Die Frau eines engagierten Managers ist eine Witwe, deren Mann noch nicht verstorben ist!“

### Größter wissenschaftlicher Erfolg

Am 17. März 2009 startete die Satellitenmission GOCE vom russischen Plesetsk aus mit dem Ziel, das Schwerefeld der Erde mit bisher ungekannter Genauigkeit und Detailreichtum zu vermessen.

Wissenschaftler der TU Graz, rund um Rektor Sünkels ehemaligem Team, sind federführend an diesem Weltraum-Projekt beteiligt. „20 Jahre Vorbereitungen stecken dahinter!“ so der Rektor. Und die rund 300 Millionen Gleichungen werden an der TU Graz gelöst.

### Tägliches Butterbrot

Kein echtes Frühstück, keine Mittagspause. Im Laufe des Tages werden nur Kleinigkeiten, wie Obst oder Laugengebäck gegessen. Must-have: das tägliche Butterbrot, von Gattin Ilse liebevoll zubereitet.

## Hans Sünkel an der TU Graz

- Rektor Hans Sünkel ist seit 1. April 1973 (damals als Universitätsassistent am Institut für Physikalische Geodäsie) an der TU Graz tätig
- 1978-1979 Research Associate, Ohio State University (OSU), Columbus, Ohio
- 1983 Gastprofessor, Beijing, China
- seit 1983 Univ. Professor für Mathematische und Numerische Geodäsie, TU Graz
- 1987-2003 Vorstand des Instituts für Theoretische Geodäsie
- 1998-1999 Gastprofessor, OSU und University of Calgary, Kanada
- 2000-2004 Direktor des Instituts für Weltraumforschung der ÖAW
- 2000-2003 Vizerektor für Forschung
- seit 2003 Rektor der TU Graz

